

Gálvez habló de su salida y gremios llegaron a respaldarlo

SALUD. Exdirector del SSVSA se refirió a la presión que ejercieron para su renuncia. Dirigentes responsabilizan a la directora del Van Buren y piden intervenirlo.

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El ahora exdirector del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), Cristián Gálvez, acompañado de más de una decena de dirigentes gremiales que llegaron a respaldarlo, explicó las razones de su salida luego de que la ministra de Salud le pidiera la renuncia este miércoles. También habló sobre las constantes críticas que enfrentó por parte del Colegio Médico y explicó las razones de la querrela que presentó por la deuda del Hospital Carlos van Buren, la que generó molestia en el Colmed, entre otros temas.

"El día de ayer (miércoles), a las 16 horas, fui citado por la señora ministra y el señor subsecretario a una reunión, donde se me explica que, en el contexto de la crisis que está viviendo el Hospital Carlos van Buren, y en particular las repercusiones que ha generado la querrela y el requerimiento planteado por el Colegio Médico, me solicita la renuncia", expuso de entrada Gálvez.

Luego recalcó que "la crisis del Hospital Carlos van Buren no es de este año, esta crisis se remonta desde el año 2021, y es imprescindible poder señalarle a la comunidad que el año 2024, en septiembre, cuando el hospital toma la decisión de cerrar los pabellones, comienza a tener una expresión la crisis comunicacional que alcanzó niveles nacionales. Cuando como Dirección de Servicio tomamos la decisión de conocer cuáles eran los motivos de esta crisis, una de las primeras cosas que nos propusimos fue

determinar la deuda que tiene el hospital, y producto del trabajo realizado, que fue en coordinación con el Ministerio de Salud, arribamos a la conclusión de que el hospital tiene una deuda al 31 de diciembre del año 2024 de 24.000 millones de pesos, los cuales no aparecen registrados en el sistema contable".

"Ese hecho es de la máxima gravedad, por cuanto lo que uno puede observar es que esta deuda de arrastre ha generado gran parte de los problemas presupuestarios y financieros que el hospital todos los años tiene que enfrentar", subrayó Gálvez.

SOCIEDADES MÉDICAS

Por otra parte, hizo notar que "luego del informe realizado por la Contraloría General de la República, el informe 815, que es del 31 de diciembre del año pasado, se logra constatar que las denuncias que realizaron organizaciones gremiales en relación precisamente con sociedades médicas tenían asidero y apuntan precisamente a faltas administrativas graves. Con esa información, y en conjunto con el Ministerio de Salud, este director de Servicio toma la decisión de presentar una querrela contra quienes resulten responsables".

Asimismo, destacó que "mi salida se da en un contexto de alta complejidad de una solicitud que hiciera el Colegio Médico. Desconozco las razones de por qué a esta organización le incomoda o le molesta la presentación de esta querrela, pero todos los funcionarios públicos tenemos la obligación de denunciar los hechos que son constitutivos de delito, y hemos actuado, en

"Desde el día uno que asumí, el Colegio Médico ha mostrado su implacable crítica respecto de lo que hacemos y de lo que no".

Cristián Gálvez
 Exdirector del SSVSA

"Queremos pedirle al Ministerio que instale un equipo interventor en el Hospital Van Buren, que renueve a la actual directora".

Rolando Hidalgo
 Federaciones Unidas del SSVSA

tonces, apegados fielmente al cumplimiento de las normas. Me voy con las manos limpias y con la conciencia muy tranquila. Tengo la convicción de que la salud es un derecho y todas estas malas prácticas deben ser erradicadas del sistema de salud".

"Es indiscutible que los recursos siempre son limitados y escasos, pero también hay una grave falencia de gestión en el área administrativa que es de arrastre, que se viene arrastrando desde hace 5 años y que urge poder solucionar", advirtió Gálvez.

A su juicio, con el hecho de haberle pedido la renuncia a raíz de la querrela "la señal que se entrega es altamente preocupante, porque todas las otras autoridades de la administración del Estado cuando se tengan que enfrentar a tomar una decisión de este tipo considerarán las repercusiones que esta puede tener.

Me parece altamente grave y preocupante".

Respecto de la presión que ejercieron para su salida diputados y gremios del hospital como la Fedepus y el capítulo del Colegio Médico, Gálvez planteó que "desde el día uno que asumí, el Colegio Médico ha mostrado su implacable crítica respecto de lo que hacemos y de lo que no. Me imagino que eso es porque yo no soy médico".

Gálvez remarcó que "esas resistencias son las que se expresan en algunas, muy pocas organizaciones gremiales que cuando ven mellados sus intereses han salido a hacer denuncias que son, en su mayoría, completamente falsas e infundadas. Prueba de ello son las múltiples presentaciones que estos gremios y un grupo de parlamentarios han hecho en la Contraloría General de la República o en tribunales y han sido todas desestimadas".

RECURSOS FRACCIONADOS

Sobre los cuestionamientos por la entrega fraccionada de recursos al Van Buren, pese a la crisis presupuestaria que enfrenta ese hospital, indicó que esa crítica "podría resultar legítima si lo tuviéramos es que conociéramos a la perfección el mecanismo a través del cual el hospital realiza los pagos. Pero lo que hemos podido observar, y prueba de ello es la deuda que tiene el hospital, es que si usted entrega todos los recursos para que el hospital los administre y nosotros no tenemos la capacidad para poder controlar la administración de esos recursos, la crisis no ocurre en septiembre, ocurre en abril".

En cuanto a las críticas por



GÁLVEZ FUE RESPALDADO POR GREMIOS COMO FENATS Y FENPRUSS.

designaciones a dedo y sin concurso, argumentó que "muchas de las denuncias son 'se dice que trajo', 'se dice que hizo'. Yo lo que quisiera preguntar es ¿a quiénes? ¿A quiénes específicamente se refieren? ¿Qué mecanismo es el que se ha encontrado irregular? Me parece que se ha instalado en la sociedad un mecanismo de ensuciar y de empañar o de torcer la verdad que pasa mucho por decir cosas sin mostrar pruebas ni exhibirlas, y eso resulta altamente perjudicial para la opinión pública y para la credibilidad que tienen las personas en las instituciones".

RESPALDO DE GREMIOS

Por su parte, el presidente de Federaciones Unidas del SSVSA, Francisco Muñoz, señaló que "encontramos impropio que una persona que ha tratado de transparentar los procesos de la mala gestión que hay en el Van Buren tenga que ser destituido, cuando aquí la verdadera responsable no es el director, sino que es la directora actualmente del Hospital Carlos van Buren".

En tanto, Rolando Hidalgo, también miembro de Federaciones Unidas, dijo que "queremos hacer presente y pedirle al Minis-

terio de forma directa que instale un equipo interventor en el Hospital Carlos van Buren, que renueve a la actual directora y al subdirector asistencial para que se transparente la inversión de los fondos del hospital".

"No podemos seguir con las mismas personas que la Contraloría ha cuestionado, en los mismos cargos y en las mismas implicancias manejando información privilegiada. Entonces, si es por la transparencia y el uso de los recursos públicos, es ahora ya un equipo de intervención en el Hospital Carlos van Buren. Y esperamos que no se retire la denuncia que está puesta en el Ministerio Público, porque la transparencia y la probidad es parte del Gobierno", remarcó.

En esa línea, Raúl Delgadillo, dirigente de la Fenats Unitaria V Región y perteneciente a Federaciones Unidas, subrayó que esperan "que la denuncia que se hizo siga adelante, que no sea intervenida. Sabemos que defender y pelear con una gran muralla y un Colegio Médico, que no es una asociación, cuesta, pero debemos salir adelante. Ya se hizo un paso que le costó la salida al director, Cristián Gálvez, pero debemos seguir en la misma línea y no vamos a transar".